
ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO 1 

DE FÍSICA 2 

1. Às dez horas e quarenta minutos do dia 26 de setembro de dois mil e dezoito, na sala 3 

114 do prédio principal do Campus II do Centro Federal de Educação Tecnológica de 4 

Minas Gerais, realizou-se a oitava Reunião Ordinária da Assembleia do 5 

Departamento de Física (DF) sob a presidência do Professor Claudio Antunes de 6 

Siqueira, contando com a presença dos professores Allbens Atman Picardi Faria, 7 

Anderson Fabian Ferreira Higino, Eduardo Célio Boaventura, Humberto Alencar de 8 

Paiva, Leonardo dos Santos Lima, Luis Argel Poveda Calvino, Marcelo Valadares 9 

de Magalhães Pereira, Thiago Gomes de Mattos e Wanderley dos Santos Roberto. 10 

Após a verificação do quórum, o Presidente da Assembleia colocou em votação a 11 

seguinte proposta de pauta: 1 - Justificativas de ausência; 2 - Escolha de 12 

representante do DF nas reuniões do Forum dos Coordenadores; 3 - Escolha 13 

dos representantes do DF na Congregação do C-II para os anos de 2019 e 2020; 14 

4 - Escolha da Comissão de Eleição do DF para a Chefia no período 2019-2020; 15 

5 - Posição do DF em Relação ao Comunicado da CAC sobre a Verticalização; 6 16 

- Distribuição de encargos para o Prof. Mauro Lúcio Lobão Iannini no ano de 17 

2018; 7 - Informes da Chefia e dos membros do DF. A proposta de pauta foi 18 

aprovada por unanimidade. 1º item - Justificativas de Ausência. Todos os 19 

professores estavam presentes. 2º item - Escolha de representante do DF nas 20 

reuniões do Forum dos Coordenadores. O Presidente informou aos presentes que o 21 

Diretor de Graduação solicitou ao DF a indicação de um professor para participar como 22 

convidado das reuniões do Forum dos Coordenadores. Os membros da chefia não podem 23 

comparecer às reuniões do Forum por estarem com aulas nas quartas-feiras à tarde. Pela 24 

análise do horário do DF, somente os professores Luis e Allbens poderiam participar desta 25 

reuniões mensais. Antes da indicação, os professores Anderson, Allbens, Wanderley e 26 

Thiago debateram sobre a legitimidade do Forum. O Prof. Luis se ofereceu para a tarefa e o 27 

Prof. Allbens aceitou a indicação de suplente. Colocada em votação, a Assembleia aprovou a 28 

indicação por unanimidade. 3º item - Escolha dos representantes do DF na 29 

Congregação do C-II para os anos de 2019 e 2020. Os professores Wanderley e 30 

Eduardo se ofereceram como representantes, sendo o Prof. Wanderley, titular e o Prof. 31 

Eduardo, suplente. Colocado em votação, a Assembleia aprovou a indicação por nove votos 32 

a favor e uma abstenção. 4º item - Escolha da Comissão de Eleição do DF para a 33 

Chefia no período 2019-2020. Os Prof. Allbens, Leonardo e Thiago se ofereceram 34 

para comporem a comissão, sendo o Prof. Allbens, presidente. Colocada em votação, a 35 

Assembleia aprovou escolha por sete votos a favor e três abstenções. 5º item - Posição 36 

do DF em Relação ao Comunicado da CAC sobre a Verticalização. O Prof. 37 



Wanderley leu para os presentes o documento enviado pela CAC sobre a sua 38 

posição com relação à minuta de regimento proposta pelo DF para um futuro 39 

departamento verticalizado. Basicamente a CAC defende que os professoes do 40 

futuro departamento devem atuar em qualquer nível de ensino e de acordo com as 41 

decisões do chefe do departamento e coloca tal reinvidicação como condição 42 

obrigatória para a união. Além disso ainda fizeram considerações sobre a atuação do 43 

professor EBTT que revela um desconhecimento da carreira.  O Prof. Claudio 44 

informou para os presentes, detalhes sobre a minuta do regimento e sobre uma nota 45 

de esclarecimento da SETEC (MEC) sobre a atuação dos professores EBTT. 46 

Comentou também que no DF e no antigo DFM, a Chefia atuava sempre de acordo 47 

com as decisões da Assembleia, e nunca de forma unilateral impondo a sua decisão. 48 

O Prof. Anderson fez comentários sobre o documento da CAC e disse ser contra a 49 

obrigatoriedade de atuar em uma área que não é a sua. O Prof. Eduardo fez 50 

esclarecimentos sobre a lei da carreira EBTT. O Prof. Humberto afirmou que a 51 

discussão sobre a carreira não faz parte da discussão sobre verticalização. O Prof. 52 

Leonardo disse que os editais para os concursus no Ensino superior do CEFET são 53 

para bachareis e os mesmos não podem atuar no Ensino médio. O Prof. Wanderley 54 

descreveu a única reunião da Comissão Mista de Verticalização. O Prof. Allbens 55 

disse que o documento da CAC mostra que eles não aceitam a posição do DF e que 56 

nós devemos decidir se continuamos ou não com os trabalhos da comissão. O Prof. 57 

Eduardo citou exemplos de problemas que poderiam surgir com o modelo proposto 58 

pela CAC. O Prof. Luis se posicionou contra a imposição da CAC. O Prof. Anderson 59 

também concordou que se tratava de uma imposição. O Prof. Claudio descreveu a 60 

reunião entre a Chefia e a Diretoria Geral, mostrando uma boa vontade da Diretoria 61 

na solução dos problemas enfrentados pelo DF. O Prof. Wanderley prestou mais 62 

esclarecimentos sobre a nota técnica da SETEC (MEC). Após as considerações dos 63 

presentes, a seguinte proposta de encaminhamento foi lida: Qual é a posição dos 64 

membros do DF com relação à condição imposta pela CAC no comunicado sobre 65 

verticalização de xx.xx.xx, no qual a CAC coloca como condição obrigatória para a 66 

fusão, a obrigatoriedade de atuação de todos os professores nos três níveis de 67 

ensino e a liberdade da Chefia em determinar a distribuição de encargos para os 68 

professores? Colocada em votação, a proposta foi rejeitada por unanimidade. Os 69 

itens 6 e 7, Distribuição de encargos para o Prof. Mauro Lúcio Lobão Iannini no 70 

ano de 2018 e Informes da Chefia e dos membros do DF não foram apreciados 71 

por falta de tempo e transferidos para a próxima assembleia. Nada mais havendo a 72 

registrar, eu, Prof. Claudio Antunes de Siqueira, lavrei a presente ata que, após lida 73 



e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, vinte e 74 

seis de setembro de dois mil e dezoito.  75 
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